



DAILY REVIEW

31 / 05 / 2024



ÉPARGNER DEVIENT SI SIMPLE VOTRE PLACEMENT EN UN CLIC !

chez **EMERALD SECURITIES SERVICES ASSET MANAGEMENT**, votre épargne, à votre rythme. Par **OM** ou **MOMO**.
Faites vos dépôts et nous nous faisons le reste.



N'hésitez pas à nous contacter :
+237 6 95 89 94 65
+237 6 95 89 94 73
+237 652 02 61 12
www.emraldsecuritieservices.com



NEW



EN 2023, LE TCHAD A DÉGAGÉ UN EXCÉDENT COMMERCIAL DE 195 MILLIARDS DE FCFA VIS-À-VIS DE LA FRANCE

TCHAD

Dans un document mis à jour en avril 2024, et émanant du ministère français de l'Europe et des Affaires étrangères, il est révélé qu'au cours de l'année 2023, le Tchad a vendu plus de marchandises en France que l'Hexagone n'en a vendu à Ndjamena. Plus concrètement, les chiffres contenus dans ce document indiquent que vis-à-vis de la France, le pays de Toumai affiche une balance commerciale excédentaire de 296,5 millions d'euros en 2023, soit 194,2 milliards de Fcfa. En effet, apprend-on, cette année-là, les exportations françaises vers le Tchad ont culminé à 76,7 milliards de Fcfa, alors que les importations de ce pays européen depuis le Tchad se situent à 413,7 milliards d'euros (près de 270,9 milliards de Fcfa).

C'est la 4ème année d'affilée que l'Hexagone enregistre un solde commercial déficitaire vis-à-vis du Tchad. Ce déficit, apprend-on des chiffres de la douane française, a évolué de 130,3 milliards de Fcfa en 2020 à 208,1 milliards de Fcfa au cours de l'année 2022, après s'être établi à 64 milliards de Fcfa en 2021. Au cours des cinq dernières années, ce n'est qu'en 2019 que le solde commercial entre les deux pays a été profitable à la France, de 8,3 milliards de Fcfa, révèlent les chiffres officiels.

Mais de façon plus globale, au cours de l'année 2023, les échanges commerciaux entre les deux pays (hors équipements militaires) sont ressortis à 530,8 millions d'euros, soit 347,6 milliards de Fcfa. En augmentation de 11% par rapport à l'année précédente, ces échanges ont surtout atteint leur niveau le plus élevé depuis l'année 2019, révèlent les chiffres tirés de la base de données de la douane française. En effet, en 2019, le commerce entre les deux pays affichait 159 millions d'euros d'échanges, soit environ 104 milliards de Fcfa, correspondant à moins du cinquième de l'enveloppe enregistrée en 2023.

Source : Eco Matin

<https://ecomatin.net/en-2023-le-tchad-a-degage-un-excedent-commercial-de-195-milliards-de-fcfa-vis-a-vis-de-la-france>

LE GABON VEUT CONSTRUIRE UNE CITÉ ADMINISTRATIVE POUR RÉDUIRE SES 22 MILLIARDS FCFA DE CHARGE LOCATIVE

Page 02

FRANCE : CROISSANCE CONFIRMÉE À 0,2% AU 1ER TRIMESTRE

Page 02

USA : COUP DE FREIN À LA CROISSANCE AU 1ER TRIMESTRE

Page 02

CHIFFRES
SITUATION MARCHES

Page 03



EMERALD
SECURITIES SERVICES
BOURSE

Immeuble Victoria - étage 2 & 3 - Rue Victoria
BONANJO, B.P. : 5 540 Douala Cameroun • info@ess-capital.com • +237 233 43 11 58
www.emraldsecuritieservices.com



LE GABON VEUT CONSTRUIRE UNE CITÉ ADMINISTRATIVE POUR RÉDUIRE SES 22 MILLIARDS FCFA DE CHARGE LOCATIVE

GABON

« Les cités administratives vont nous permettre de réunir l'ensemble des ministères qui sont aujourd'hui en location. Ça permettra à l'État de gagner de l'argent, de ne plus trop dépenser en location », a indiqué Ludovic Megne, ministre de l'Habitat, au cours d'une séance de travail sur cette question il y a quelques jours avec le Premier ministre Raymond Ndong Sima. À en croire les autorités gabonaises, la localisation de ces bureaux administratifs coûte chaque année environ 22 milliards de FCFA à l'État.

Une somme que les Gabonais se trouvent colossale, dans la mesure où l'État est propriétaire de plusieurs bâtiments destinés à accueillir ses administrations. Mais, ce patrimoine immobilier public est dans un état de dégradation avancée. Sous le régime de l'ancien président Ali Bongo Ondimba, le gouvernement avait prévu de mettre en place un programme de rénovation de 407 bâtiments évalués à 11 milliards de FCFA, dans la seule capitale, Libreville. Cependant, plusieurs de ces bâtiments restent abandonnés.

Source : Le Nouveau Gabon

<https://www.lenouveaugabon.com/fr/gestion-publique/2805-20346-le-gabon-veut-construire-une-cite-administrative-pour-reduire-ses-22-milliards-fcfa-de-charge-locative>



FRANCE : CROISSANCE CONFIRMÉE À 0,2% AU 1ER TRIMESTRE

FRANCE

Au premier trimestre 2024, le PIB français en volume croît modérément de 0,2% en variation trimestrielle, après une augmentation de 0,3% au trimestre précédent, selon les données détaillées de l'Insee qui confirme ainsi sa première estimation.

La demande intérieure finale hors stocks contribue légèrement à la croissance du PIB (+0,1 point), la hausse de la consommation des ménages (+0,1%) et des dépenses des administrations publiques (+0,6%) compensant un recul de la FBCF (-0,4%).

Source : BFM Bourse

<https://www.tradingsat.com/actualites/marches-financiers/france-croissance-confirmee-a-02-au-1er-trimestre-1116183.html>



USA : COUP DE FREIN À LA CROISSANCE AU 1ER TRIMESTRE

USA

Le produit intérieur brut (PIB) des Etats-Unis a augmenté à un rythme annualisé de 1,3% au premier trimestre 2024, selon une deuxième estimation du Département du Commerce, après un taux de 1,6% indiqué en toute première lecture.

Cette révision en baisse, à peu près conforme à ce qu'anticipaient les économistes, implique donc un ralentissement d'autant plus fort de la croissance américaine par rapport à son rythme de 3,4% observé au dernier trimestre 2023.

Source : BFM Bourse

<https://www.tradingsat.com/actualites/marches-financiers/usa-coup-de-frein-a-la-croissance-au-1er-trimestre-1116135.html>



CEMAC



L'Indice « BVMAC All Share » reste stable à 998,92 points par rapport à son niveau de la veille. Le marché des actions a enregistré trois transactions sur les actions suivantes : 104 actions SAFACAM, 100 actions BANGE et 117 actions SCG-Ré.

La capitalisation boursière globale demeure constante à 461,126 milliards FCFA. Les prix des autres actifs sont restés inchangés par rapport à leur niveau de clôture précédent, indiquant une certaine stabilité sur le marché des actifs financiers.

Obligations	Valeur Nominale	Cours au 29/05/2024	Coupon Couru au 29/05/2024	+ Haut	+ Bas	Volume transigé
EOBDE 5,6% - 21/28	10000	100	272,35	0	0	0
ALIOS 5,40% - 21/25	3571,429	100	12,68	0	0	0
ALIOS 6,50% - 23/28	10000,000	100	191,80	0	0	0
ALIOS 6,00% - 23/26	10000,000	100	177,05	0	0	0
EOG 6,25% - 22/28	10 000,000	96	367,14	0	0	0
EOBDE 6% - 22/29	10000	99,95	255,74	0	0	0
EOG 6,25% - 19/24	2 500,000	100	103,74	0	0	0
EOBDE 5,45% - 20/27	8000	100	184,64	0	0	0
EOCG 6,25% - 21/26	6 666,667	100	83,33	0	0	0
ECMR 6,25% - 22/29	10 000,000	99	11,99	0	0	0
EOTD 6,5% - 22/27	7 500,000	100	207,79	0	0	0
ECMR 5,8% - 23/26	10 000,000	100	548,31	0	0	0
ECMR 6% - 23/27	10 000,000	100	567,21	0	0	0
ECMR 6,75% - 23/29	10 000,000	100	638,11	0	0	0
ECMR 7,25% - 23/31	10 000,000	100	685,38	0	0	0
EOG 6% - 21/26	7 500,000	99,5	448,77	0	0	0

Actions	Cours au 29/05/2024	+ Haut	+ Bas	Volume transigé
SOCAPALM	50 000,00	0	0	0
SEMC	47 000,00	0	0	0
SAFACAM	26 500,00	0	0	104
SGC-RÉ	21 000,00	0	0	117
BANGE	207 250,00	0	0	100
LA RÉGIONALE	42 500,00	0	0	0



INTERNATIONAL

Après avoir cédé 0,9% hier, l'indice parisien reste en rouge aujourd'hui : au gong final, la bourse de Paris lâche 1,52% avec 37 des 40 valeurs du CAC en rouge. Dans ce marasme, seul Renault (et dans une moindre mesure Michelin) tire son épingle du jeu, le Losange s'arrogeant 3,2% devant le Bibendum (+0,3%).

La Bourse de New York a ouvert en baisse mercredi, les inquiétudes croissantes sur le rythme attendu de l'assouplissement monétaire de la Réserve fédérale américaine ayant soutenu les rendements obligataires et mis sous pression les groupes technologiques disposant d'une forte capitalisation. Dans les premiers échanges, l'indice Dow Jones perd 318,93 points, soit 0,82%, à 38.533,93 points et le Standard & Poor's 500, plus large, recule de 0,73% à 38,83 points. Le Nasdaq Composite cède 0,78%, soit 133,16 points, à 16.886,72. L'amélioration surprise de la confiance du consommateur aux Etats-Unis en mai, mardi, ainsi que les commentaires du gouverneur de la Fed Neel Kashkari lors d'une interview ont entraîné une reprise du compartiment obligataire outre-Atlantique.

La BRVM Composite et le BRVM 30 a terminé en baisse de 1,55% et 1,65% respectivement par rapport à la séance du 29 mai 2024.



Indices	Cours au 29/05/2024	+ Haut	+ Bas	Var.
CAC 40	7 935,03	8 040,03	7 926,42	-1,52%
S&P 500	5266,95	5282,27	5 262,70	-0,74%
BRVM Composite	222,57	222,57	222,57	-1,55%
BRVM 30	111,55	111,55	111,55	-1,65%

Ce mercredi, le marché de l'or a vu une légère diminution de ses valeurs, plombé par la fermeté persistante du dollar américain ainsi que des rendements obligataires, juste avant une révélation majeure sur l'inflation qui pourrait redéfinir les futures politiques de taux d'intérêt par la Réserve fédérale. À l'aube, l'or au comptant a chuté de 0,2 % pour s'établir à 2 356,92 \$ l'once.

Les prix du pétrole, qui dans un premier temps ont poursuivi leur hausse mercredi, poussés par les risques géopolitiques et la prochaine réunion des pays exportateurs de l'Opep+, ont changé de direction et terminé en baisse sous la pression des taux obligataires. Le cours du pétrole Brent a cédé 0,73% à 83,60 dollars. Les deux références mondiales du brut ont d'abord gagné du terrain après une nouvelle attaque sur un navire en mer Rouge. L'attention des investisseurs pétroliers s'est également portée sur la réunion de l'Organisation des pays exportateurs de pétrole (OPEP) et leurs alliés de l'accord OPEP+, prévue dimanche. Les pays membres doivent décider de leurs niveaux de production pour la seconde partie de l'année.

Le cacao a augmenté de 5 010,26 USD/MT ou 119,41% depuis le début de l'année 2024, selon les échanges sur un contrat de différence (CFD) qui suit le marché de référence pour cette matière première. Historiquement, le cacao a atteint un sommet historique de 12261 en avril 2024.



Matières premières	Cours au 29/05/2024	+ Haut	+ Bas	Var.	Var. 1sem
Or (\$/Once)	2 337,49	2 361,79	2 335,07	-0,57%	0,60%
Pétrole Brent (\$)	83,53	85,02	83,29	-1,26%	1,81%
Blé (\$)	6,928	7,063	6,885	-0,07%	-0,04%
Cacao (\$)	9 309	9 460	8 690	6,03%	23,53%

La contraction plus forte que prévue du PIB américain a entraîné une faiblesse du Dollar face aux principales devises. L'Euro a ainsi remonté de 0,35% pour atteindre 1,0840, tandis que le Yen a gagné 0,6% face au Dollar pour s'établir à 156,65.

Le rendement des bons du Trésor américains a reculé de 6,3 points pour atteindre 4,5600%, tandis que le rendement des dettes libellées en Euro a diminué de 2,5 points pour s'établir à 3,15% sur les OAT et 2,655% sur les Bunds. Aux États-Unis, le rendement du "10 ans" a reculé de 6,3 points pour atteindre 4,5600%.

Ces mouvements financiers sont influencés par la publication du PCE, l'indicateur des prix préféré de la Réserve fédérale, qui montre une décélération de la croissance américaine au premier trimestre 2024, avec un rythme annualisé de 1,3% contre 1,6% au dernier trimestre 2023. La croissance américaine a été affectée par une décélération des dépenses de consommation, des exportations, des dépenses fédérales et des administrations locales.



Marché des changes	Cours au 29/05/2024	+ Haut	+ Bas	Var.
EUR/USD	1,08	1,086	1,08	-0,51%
EUR/JPY	170,33	170,81	170,16	-0,20%
EUR/CHF	0,987	0,992	0,985	-0,41%
EUR/CAD	1,482	1,485	1,479	0,02%

EUR/XAF=655,957 F CFA